



A.S.B.L.

Rue de Lodelinsart, 53
6040 JUMET

Procès-verbal de la réunion du Conseil d'administration du 28 avril 2007 dans les locaux du Club d'Echecs de Fontaine.

Sont présents:

Messieurs Fabrice GROBELNY, Pierre VAN de VELDE, Raymond van MELSEN, Claudio PIACENTIN, Daniel HALLEUX, Didier DEWINTER, Jean-Marie PIRON, Damien ANDRE, Renaud BARREAU, Eric LEBOUTTE et Jean-Christophe THIRY, administrateurs.

Monsieur André BRÉDA, membres d'honneur.

Monsieur Philippe LOMBART, invité.

Sont excusés :

Madame Laetitia HEUVELMANS et Monsieur Raymond PERPETE, invités.

Le conseil commence à 14h15.

1. Mot du président.

Fabrice souhaite la bienvenue à tous. Spécialement aux présidents des ligues (Hainaut et Bruxelles) ainsi qu'aux mandataires francophones de la F.R.B.É (Philippe) présents. Ils sont désormais invités à participer aux réunions du conseil.

2. Approbation des procès-verbaux des deux conseils d'administration du 10 mars 2007.

Les deux procès-verbaux sont approuvés, moyennant quelques corrections de forme.

3. Tour des Ligues.

Vu son emploi du temps bien chargé, Fabrice n'aura pas l'occasion de visiter tous les clubs de la F.É.F.B. cette année. Il serait heureux d'être invité à certaines réunions de ligues afin de rencontrer leurs responsables et ceux des clubs.

Raymond décrit brièvement les activités en cours dans la ligue de Bruxelles et exprime sa satisfaction sur les nouvelles affiliations de jeunes membres.

Claudio évoque les postes vacants dans le comité de la ligue de Hainaut. Le conseil d'administration désigne Jean Huchon comme membre hennuyer du Comité sportif d'appel de la F.É.F.B., sous réserve de l'accord de ce dernier.

La ligue de Liège ne fonctionne plus, à l'exception de quelques activités ponctuelles organisées par des personnes ne faisant pas partie de son comité. Le président du C.R.E.L.E.L, Marc DE VETTOR, a l'intention de réunir les présidents des clubs de la Ligue afin de trouver une solution. La F.É.F.B. soutient ses efforts. Le conseil

d'administration prolonge le mandat de Mr Christophe GILLAIN comme membre liégeois du Comité sportif d'appel de la F.É.F.B.

Mme HEUVELMANS s'est excusée pour cause de maladie. Damien met l'accent sur l'activité de la Ligue de Namur au niveau des championnats individuels et de l'encadrement des jeunes aux championnats de Belgique 2007 à Ostende.

Mr PERPETE s'est également excusé. Il a néanmoins posé plusieurs questions sur les conditions d'octroi des subsides aux Ligues en général et pour la formation des jeunes en particulier.

Le conseil précise que les rapports généraux d'activité des Ligues sont à remettre au trésorier avant le 31 mars de l'année suivante. Le conseil a reçu dernièrement les rapports 2006 du Hainaut, de Namur-Luxembourg et du Brabant wallon. Claudio a fait ou va faire le paiement des subsides pour ces trois ligues, sur base du montant de 2 EUR/affilié/ligue.

Pour ce qui concerne les subsides des formations jeunes, un programme préalable de formation puis un rapport final doivent être envoyés au responsable jeunesse de la F.É.F.B. L'octroi du subside suit l'évaluation de ces deux rapports.

4. Nouvelles de la F.R.B.É.

Un conseil d'administration a eu lieu le 14 avril à Ostende. Il a été décidé que pour l'année 2007, la F.R.B.É. appliquerait le budget 2006 (plus le doublement du poste des subsides pour les tournois à normes) et que le budget 2008 sera présenté à une assemblée générale extraordinaire qui aura lieu le 16 juin 2007 à 14h à Anderlecht ou à Malines.

Pour rappel, la F.R.B.É. a eu un déficit de plus de 12 000 EUR en 2005 et en 2006. Une augmentation de cotisation de seulement un EUR/affilié a été adoptée par l'A.G. du 24 mars. Des économies sont donc nécessaires. Le conseil d'administration de la F.R.B.É. proposera à l'assemblée le budget 2008 suivant :

- réduction de 3000 à 900 EUR des subsides pour la Coupe d'Europe des clubs,
- suppression des subsides pour les championnats d'Europe individuels adultes,
- diminution de 1000 EUR des subsides pour les Olympiades et les championnats d'Europe par équipes,
- suppression des formations Elites jeunes,
- diminution de 50% des montants alloués pour les tournois internationaux jeunes,
- augmentation de 1000 EUR du budget des championnats de Belgique adultes,
- passage de 4 à 5000 EUR des subsides pour les tournois à normes.
- doublement à 2000 EUR du poste internet pour permettre l'adaptation des logiciels (Pair Two, Chess Manager, CalcElo) à Windows Vista.
- nouvelle augmentation de la cotisation d'un EUR,
- indexation automatique des cotisations F.R.B.É. à partir de 2009.

Le conseil a longuement discuté sur le bien-fondé des mesures proposées et invite ses délégués à voter en âme et conscience sur chacune d'entre elles. La majorité du conseil de la F.É.F.B. est attachée aux compétitions internationales par équipes.

Le responsable des jeunes de la F.R.B.É. ad intérim est François VANDAMME, assisté de Ruben DECROP.

5. Rapport du trésorier.

Claudio est maintenant pleinement opérationnel. Il a acheté le logiciel comptable CIEL et il est en train d'effectuer les paiements en souffrance.

Le canevas élaboré par Jean-Christophe pour l'annexe des comptes annuels 2007 et l'inventaire 2006 est retenu. Si ce n'est que le matériel informatique sera amorti dégressivement (1/2-1/3-1/6), sur une période de trois ans.

6. Rapport du directeur des tournois.

La 1^{ère} ronde des interclubs francophones s'est bien déroulée. Fabrice rappelle son désir de voir le traitement (listes de force, appariements, résultats) des interclubs francophones informatisé. Il est difficile de trouver dès maintenant un volontaire pour réaliser un logiciel qui soit compatible avec Windows Vista. Jean-Marie et Daniel vont établir un cahier des charges précis et demander un devis à une entreprise pour savoir ce que coûterait l'enregistrement des résultats sur un formulaire en ligne.

7. Rapport du délégué à la jeunesse.

Didier distribue son projet pour la jeunesse francophone aux personnes présentes. Il a encore mûri suite à la réunion des responsables des jeunes francophones à Ostende et à la réunion des responsables jeunes nationaux, toujours à Ostende.

Didier fera parvenir un exemplaire au président et/ou au responsable des jeunes de chaque club.

Le projet s'articule autour de 4 axes :

-organisation :

Par un groupe collégial formé du responsable jeunes et de ses deux adjoints ainsi que d'autres personnes intéressées : parents, responsables de ligues,... Si nécessaire, la décision finale reviendra au responsable des jeunes.

Des superviseurs régionaux : Didier pour Bruxelles et le Brabant wallon, Renaud pour le Hainaut et Eric pour Liège et Namur-Luxembourg.

Des contacts avec l'ADEPS et les S.P.J. pour organiser des stages pour les joueurs et former des initiateurs, animateurs ou formateurs.

Les sélections des jeunes seront faites sur base de la participation aux formations et aux compétitions.

-formation :

Association possible de deux ligues.

Utilisation contrôlée de la méthode Etapes. Surtout au niveau des Ligues afin de pouvoir organiser des formations Elites francophones basée sur un socle de compétences commun à tous les participants.

Création de brevets francophones pour les joueurs afin qu'ils puissent situer leur maîtrise du jeu, sans oublier l'effet motivant des brevets.

-compétition :

Revalorisation des individuels francophones.

Cinq J.E.F. par année scolaire, un par ligue. En récompensant les joueurs les plus méritants, en obligeant l'organisateur à envoyer une invitation à chaque cercle, dans le respect du devoir de pré-inscription afin de faciliter la tâche de l'organisateur et dans le respect du principe de réciprocité. Il est prévu d'aider les clubs organisateurs à bien promouvoir leur événement.

Créer une « mailing list » jeunes afin que chaque personne intéressée puisse recevoir les informations.

Renforcer la compétition interscolaire, notamment dans l'harmonisation du calendrier : finales provinciales terminées fin novembre, finale francophone début mars.

Participer à et organiser des rencontres interfédérales (avec le S.V.D.B. et la V.S.F.) et internationales (France, Luxembourg,...)

Les championnats de Belgique de la jeunesse seront très vraisemblablement organisés sur le territoire de la F.É.F.B. en 2009. Il s'agit de les préparer à temps, notamment en introduisant des francophones dans l'organisation des championnats 2008, en créant un groupe de travail de personnes intéressées. Deux sites se détachent a priori : Houffalize et le barrage de l'Eau d'Heure.

-promotion.

Créer une équipe mobile de formateurs.

Adopter un signe de reconnaissance pour les jeunes francophones.

Rechercher des sponsors.

Assurer les contacts avec les plaines de jeu.

Organiser une journée des Echecs.

Le conseil d'administration adopte l'ensemble du projet à l'unanimité. Fabrice salue ce projet magnifique, bien présenté mais estime qu'il faudra de la patience et du courage pour le mener à bien et en voir les résultats.

Les championnats de Belgique des jeunes 2007 viennent de se terminer. Ils ont eu lieu à Ostende. Nathan Gullentops est champion des moins de 12 ans, Jimmy Lafosse est vice-champion des moins de 14 ans. Eric Leboutte va réfléchir à une manière concrète d'affirmer le soutien de la F.É.F.B. à ses champion et vice-champion.

On peut regretter que seuls les meilleurs francophones étaient présents et que l'encadrement des francophones, notamment par les parents, est moins développé qu'au Nord du pays.

La finale francophone interscolaires a eu lieu samedi dernier au Lycée Saint-Jacques à Liège. Jean XXIII de Rochefort est champion en secondaire et Wiers en primaire. Il n'est pas prévu d'indemnité pour les arbitres de cette compétition.

8. Rapport du responsable à l'immatriculation et au classement.

Daniel se plaint que plusieurs clubs ne respectent pas le délai de trente jours pour l'envoi des résultats destinés à être pris en compte pour l'Elo belge. La F.É.F.B le soutient dans les initiatives qu'il prendra afin de faire respecter ce délai. Y compris la non prise en compte de parties pour le classement Elo. Le conseil est plus réticent à l'idée de sanctions pécuniaires.

9. Rapport du responsable des relations publiques.

A sa demande, le conseil précise à Raymond que sa tâche prioritaire est d'améliorer la visibilité des échecs dans les médias. Les autres buts, comme augmenter le nombre de membres et trouver des sponsors découleront du premier.

Raymond est en train d'établir des contacts personnalisés avec des journalistes,...

Il se tient prêt à aider les clubs et les organisateurs de tournois, notamment en mettant ses contacts à leur disposition.

10. Rapport du responsable du Vade Mecum et du site Web.

Damien souligne l'efficacité de sa collaboration avec Daniel pour le site web. Un site web J.E.F. est en construction. Il devrait être opérationnel fin juin.

L'assemblée générale de la F.R.B.É. du 24 mars a donné lieu à quelques changements dans les règlements. Les principaux sont les suivants : la période de transfert passe du mois d'avril au mois de juin (date limite fixée au 30 juin, donc) et les tournois comptant pour l'Elo FIDE doivent être homologués au préalable.

Gaëtan MARLIER fait part de son problème : empêché pour des raisons familiales de participer à l'examen pour être arbitre, il demande quelle est sa situation. Le conseil réaffirme sa position : une session de repêchage n'est envisageable que pour ceux qui ont échoué à l'examen. Gaëtan doit donc attendre la prochaine session. Il sera dispensé de la présence aux cours mais pas de l'examen.

De manière générale, Damien compte organiser une nouvelle session de formation d'arbitres lorsque suffisamment de candidats se seront faits connaître.

Concernant les propos injurieux ou contraire aux bonnes mœurs tenus sur le forum de la FEFB, le conseil décide qu'à partir de maintenant, la 1^{ère} infraction grave sera sanctionnée par une suspension de trois mois du forum. A l'issue de ces trois mois, la réintégration ne sera possible que sur demande motivée de la personne concernée. Pour ce qui est de Sébastien MARTE et Cédric HARDY, le président va les rencontrer afin de voir si une réintégration sur le forum est envisageable.

11. Pion F: état de la question.

Fabrice signale que Jean-Claude MONTAGNE a définitivement décidé d'arrêter la rédaction du Pion F pour des raisons personnelles.

Marc HANSET est volontaire pour faire un numéro à l'essai. Il paraîtra en juin. Le bouclage des articles est prévu vers le 20 mai. Toutes les personnes qui ont des annonces de tournois, des articles ou des publicités commerciales à communiquer sont invitées à les faire parvenir à Marc HANSET à l'adresse suivante : marc.hanset@skynet.be . Marc HANSET mettra un avis sur le forum du site web de la F.É.F.B.

Le responsable du Pion F, Didier, a obtenu l'agrément de la poste et il se chargera de l'agrafage, de l'étiquetage et du timbrage avec une équipe de Fleurus. Pour respecter les règles imposées par la poste, les publicités commerciales (s'il y en a) doivent émaner d'au moins trois annonceurs différents.

12. Divers.

-La prochaine réunion du conseil d'administration de la F.É.F.B. aura lieu le samedi 15 septembre à 14h dans les locaux du club de Fleurus.

-L'assemblée générale 2008 de la F.É.F.B. se déroulera à Amay, le 8 mars 2008 à 14h et sera précédée par un conseil d'administration à 10h..

La séance est levée à 18h10.

Jean-Christophe THIRY, secrétaire.